



Les Ateliers du Quercitain regroupés bientôt près de la gare

L'Établissement et service d'aide par le travail qui dépend de l'Afeji, va bientôt quitter Englefontaine pour être regroupé dans de nouveaux locaux, situés à deux pas de la gare du Quesnoy. Les Ateliers du Quercitain y accueilleront 64 travailleurs en situation de handicap.



Les nouveaux locaux des Ateliers du Quercitain devraient être livrés pour le mois de mai. À droite, Fabrice Taupin, directeur de l'ESAT.



PAR ESTELLE BAILLIEUX
maubeuge@lavoixdunord.fr

LE QUESNOY. Voilà dix ans que l'ESAT a dans l'idée de déménager de la chaussée Brunehaut à Englefontaine pour intégrer un lieu qui permettrait de regrouper l'ensemble de ses activités dans un même local. Il y avait bien eu cette tentative il y a quelques années d'emménager dans l'ancienne poudrière au Quesnoy, mais le dossier avait été retoqué par l'architecte des bâtiments de France (ABF). Alors lorsque l'opportunité s'est présentée, sur un terrain appartenant à la SNCF, au Quesnoy, l'ESAT a sauté sur l'occasion.

Il aura toutefois fallu attendre trois ans entre le dépôt du permis de construire et le début du chantier. Car sur le site de 7 000 m² ont été découverts 500 m de voies enterrées, qu'il a fallu démanteler. Et la crise sanitaire n'a pas arrangé les choses dans l'avancée du chantier. « On a perdu un an »,

constate Fabrice Taupin, directeur des Ateliers du Quercitain, aujourd'hui soulagé de voir ce projet se concrétiser.

PRÈS DE 1 400 M² DE BÂTIMENTS
« On voulait se rapprocher des transports en commun. Nous avons une quinzaine de personnes qui prennent les transports régulièrement. On organise des navettes deux fois par jour », souligne le directeur. Le site, proche de la gare SNCF et de la gare routière, a donc de suite fait mouche.

“ On voulait se rapprocher des transports en commun. Nous avons une quinzaine de personnes qui prennent les transports régulièrement. ”

Le chantier estimé à 2,4 millions d'euros, financé par l'Agence régionale de santé (ARS), a commencé dans le courant du mois de mars. Depuis fin août, les bâtiments sont en cours de construc-

tion. Dans près de 1 400 m² seront répartis la restauration, le service administratif et l'accompagnement médico social et éducatif, le hall d'accueil, les sanitaires, et la production. Près de 300 m² de panneaux photovoltaïques couvriront les bâtiments ce qui permettra au site de fonctionner en autoconsommation. L'ESAT emploie 15 professionnels et accompagne à ce jour 64 travailleurs en situation de handicap dans des activités allant de la création et l'entretien des espaces verts, au nettoyage des locaux, en passant par la rénovation de bâtiments, et la sous-traitance industrielle comme la mise en bloc de paraffine, le conditionnement d'huiles essentielles pour Planète aroma, ou encore le conditionnement de légumes déshydratés. Sur le nouveau site, l'ESAT confiera les travaux de peinture et des espaces verts à ses services, histoire d'impliquer les adultes qu'il accompagne. Ces derniers devraient pouvoir intégrer leurs nouveaux locaux, dans le courant du mois de mai. ■

Des habitats inclusifs avenue Léo-Lagrange

L'ARS a identifié des besoins en termes de logements à destination des travailleurs en situation de handicap accompagnés par l'Afeji et l'ESAT, mais aussi des personnes suivant un chantier d'insertion. Une convention a donc été signée avec Partenord, pour ouvrir quatre logements dans ses immeubles de l'avenue Léo-Lagrange au Quesnoy, fonctionnant sous forme d'habitat

inclusif. À ce jour, un appartement est occupé par trois personnes, qui disposent chacune d'un espace personnel, et partagent des lieux communs. Les colocataires sont encadrés par des professionnels de l'Afeji. Il s'agit pour eux d'une sorte de tremplin vers l'autonomie. Les trois prochains logements devraient ouvrir d'ici à la fin de l'année au Quesnoy. ■

SUR NOTRE SITE
Retrouvez toute l'actualité de votre commune sur lavoixdunord.fr, onglet « Sambre-Avesnois ».